

Le mur du racisme

Le matin, en ouvrant la porte, tu tombes sur un mur. Pour sortir du lit, tu dois demander la permission. Tu dois demander la permission de quitter ta maison, ta rue, ta ville. On ne te la donne pas, cette permission, et ce haut mur ceinture la ville toute entière. Des briques, toujours plus de briques, la nuit, tu dors enfermé derrière ce mur monumental. Ce mur que tu surnommes « mur du racisme » sépare maintenant les blancs des gens métisses. Mur qui prouve une fois de plus que les Hommes ne sont pas tous égaux.

Toi tu es noir et tu habites du côté Sud du mur, tes conditions de vie sont médiocres, la scolarité et les moyens de transports inexistantes.

Toi tu es blanche et tu demeures dans la partie Nord, la partie la plus aisée. Tu vas à l'école tous les jours, ton avenir est assuré.

De ton côté, au sud, tu te poses plein de questions auxquelles personne ne veut répondre et ne peut répondre. Dans ton esprit, tout est chamboulé et tu désires connaître la vérité sur la raison de la construction de ce mur. Tu étouffes sous le poids des mensonges, tu t'isoles seul dans une pièce. Tu te perds dans tes pensées et tout à coup une idée folle te traverse l'esprit, tu aperçois du papier sur un vieux bureau, tu décides d'écrire ce que tu ressens dans une lettre.

Dans la nuit, tu te rends au pied du mur, en face de la vieille gare désertée, puis tu lances le mot que tu as enveloppé autour d'une pierre de l'autre côté du mur.

A l'aube, tu sors de chez toi en prenant soin de ne réveiller personne, tu marches près du mur. Au loin, Tu aperçois un bout de papier, te dirige vers lui, le déroule et entreprend de lire.

Il y a longtemps, ont étaient tous réunit et un jour, on a été séparés par un mur ; séparant les blancs des noirs. Pourquoi avons été partager ? Je me demande souvent, qui a eu cette brillante idée de construire ce bloc de brique et de grillage ? Des personnes ont essayés d'escalader le mur sans jamais y parvenir. Il y a des enfants qui regarde cette chose pendant des heures et en se posant pleins de questions. Sur quel distance ce mur sépare t-il nos deux peuples ? Quels sont tes conditions de vie ?

Plus tu avances dans ta lecture plus ta curiosité grandit. Au fur et à mesure de la lecture tu découvres les pensées du côté des hommes noirs. Tu rentres précipitamment chez toi et tu cours vers ta chambre où tu commences à réfléchir longuement à la question, qui est de savoir si tu vas lui apporter des réponses ou pas, puis tu décides enfin à lui répondre. Tu hésites, tu tournes en rond. Puis tu te décides. Tu écris les réponses à certaines de ces questions et à ton tour tu l'interroges :

Nous avons été séparés pour différencier nos deux peuples, c'est du racisme je te l'accorde. Je vis de manière luxueuse et toi ? J'ai beau poser pleins de questions a ma famille, sans avoir de réponse. Le mur est gigantesque il sépare la France en deux, Sud-Nord. A ton avis quand ce mur tombera-t-il ? Et combien de temps restera-t-il ?

Le lendemain, tu sors le soir près du mur, ramasses une pierre, la fixes au papier puis l'envoies de l'autre côté du mur en espérant que le jeune homme le trouve.

Un matin, tu te lèves et te prépares comme à ton habitude. Tu sors et avances en direction du mur. Tu tombes nez à nez avec un papier, l'examines de plus près et à ta surprise te rends compte qu'une jeune fille t'a répondu.

Durant des mois, tu continues ta correspondance :

« Aujourd'hui mes parents ne se préoccupe toujours pas du mur autant que nous. »

« Mes parents supportent mal le fait d'être exclu. »

« Beaucoup de rumeurs circulent dans ma ville à propos du mur. »

« Mon peuple parle de rébellion. »

Plusieurs jour après la dispersion de la rumeur disant que les noirs souhaitaient se rebeller, cette dernière se confirme.

Tu te prépares à ce grand évènement, car tu en as assez de la pauvreté, de voir toujours les même personnes et les même amis. Tu penses à ce qui se passera quand le mur sera détruit.

Toi de ton côté, tu ne comprends pas ce qui se passe. Tu entends des gens qui parlent de L'amorce d'un changement. Tu écoutes plus attentivement et tu entends qu'un bouleversement important va s'opérer près du mur.

Ton peuple s'active, se prépare et rassemble des armes : des pioches, des fusils ... Tu te demandes si cela va marcher, et espère qu'on va enfin te rendre ta liberté. Une foule d'homme se rue sur le mur armés jusqu'aux dents. Toi tu ne peux pas aider. Au bout de quelques heures, ils réussirent à démolir le mur.

Des noirs arrivent alors en masse. Un jeune homme noir marche vers toi, ton père le voit et voulant te défendre tire. La silhouette s'écroule. Tu t'approches du corps et tu aperçois dans la poche du mort une lettre et tu reconnais ton écriture.